
BESCHLUSSVORLAGE

(Nr. 0068/2021)

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Behandlung
Kreisausschuss	22.02.2021	öffentlich

Multifunktionsspielfeld am Schulzentrum Konz - Kostenbeteiligung des Landkreises

Kosten:

Betrag: 165.000,-- €
Haushaltsjahr: 2020 und 2021
Teilhaushalt: Teilhaushalt 3, Maßnahme
20330017
Buchungsstelle: 21522.012100.219520116.16 und
21722.012100.219520116.16
Haushaltsansatz: 2020 = 100.000,-- €,
2021 = 65.000,-- €

BESCHLUSSVORSCHLAG:

Der Kreisausschuss beschließt vorbehaltlich der Haushaltsgenehmigung eine Kostenbeteiligung des Landkreises an der Errichtung eines Multifunktionsspielfeldes am Schulzentrum Konz mit einem Anteilsbetrag in Höhe von 165.000,-- €. Die Kostenbeteiligung erfolgt auf der Basis eines Investitionskostenzuschusses an die Verbandsgemeinde Konz.

Im Haushalt 2020 stehen hierfür bei der Maßnahme 20330017 - Multifunktionsspielfeld Schulzentrum Konz – nach 2021 zu übertragende Ausgabeermächtigungen in Höhe von 100.000,-- € zur Verfügung. Weitere 65.000,-- € stehen als Haushaltsansatz in 2021 bereit.

Sachdarstellung:

Die Verbandsgemeinde Konz beabsichtigt seit dem Jahre 2016 ein Multifunktionsspielfeld im Bereich des Schulzentrums Konz anzulegen. Eine Nutzung

wird durch die ortansässigen Vereine, insbesondere die Turngemeinde Konz und den Sportverein Konz, sowie durch die in Trägerschaft des Kreises stehenden Schulen des Schulzentrums erfolgen.

Die seinerzeitige Planung sah als Standort den Bereich zwischen Schulsportplatz (Kunstrasenplatz) und dem Schwimmbad vor. Die Schulleitung der Realschule plus und Fachoberschule Konz hat im Februar 2015 zu dem geplanten Vorhaben Stellung genommen. Mit der Errichtung eines Multifunktionsspielfeldes stehen den Schülerinnen und Schülern ganztägig attraktive Spiel- und Sportfelder, insbesondere für die Ganztagsklassen und die Arbeitsgemeinschaften, zur Verfügung. Ein zentrales Anliegen des Ganztagskonzeptes der Schule ist es, den Schülerinnen und Schülern, unabhängig vom festen Angebot in Form von Arbeitsgemeinschaften, im rhythmisierten Ganztag Entspannungs- und Bewegungsphasen über den Tag verteilt anzubieten. Die Lehrkräfte im Ganztagsbetrieb können in eigener Verantwortung bei Bedarf flexibel auf Notwendigkeiten reagieren und Unterrichtszeiten umorganisieren und für Entspannungs- und Bewegungsphasen sorgen. Dieser wichtige Bestandteil des Schulkonzeptes, von dem sich die Schule positive Auswirkungen auf die Entwicklung sozialer Kompetenz und einen Beitrag zur Gesundheitserziehung verspricht, kann bisher nur in eingeschränktem Maße realisiert werden. Um die Bedürfnisse von Kindern und Jugendlichen zu berücksichtigen und ein attraktives Ganztagsangebot zu bieten wird die Schaffung eines Multifunktionsfeldes in unmittelbarer Nähe der Schule bzw. des Schulzentrums ausdrücklich befürwortet.

Auch die Schulleitung des Gymnasiums sieht in der Errichtung des Mehrzweck-Spielfeldes eine sinnvolle Erweiterung der sportlichen Möglichkeiten.

Der Sanierungsausschuss für das Schulzentrum Konz hat sich in seiner Sitzung am 17.02.2016 unter anderem auch mit dem Thema Multifunktionsfeld beschäftigt. In Anschluss hat der Kreisausschuss in seiner Sitzung am 07.03.2016 eine Kostenbeteiligung des Landkreises an dem im Bereich des Schwimmbades geplanten Multifunktionsspielfeldes in Höhe von insgesamt 100.000,- € einstimmig beschlossen.

Zwischenzeitlich hat die Verbandsgemeinde Konz jedoch diesen Standort verworfen und nach Untersuchung und Entwurfserstellung zu verschiedenen Standorten im Schul- und Sportbereich der Stadt Konz als neuer, realisierbarer Standort für das Mehrzweckspielfeld die an den Parkplatz des Gymnasiums Konz angrenzende Grundstücksfläche festgelegt.

Die Maßnahme ist nicht Bestandteil der Prioritätenliste zum Sportförderprogramm des Kreises.

Nach Angabe der Verbandsgemeindeverwaltung Konz soll ein Spielfeld in der Größe von 40 x 20 m mit umlaufender Bande und Zaunanlage errichtet werden. Das Feld wird mit einer 1 m hohen Spielfeldbande aus Sandwichplatten eingefasst und nahtlos an die 4 m hohen Metallpfosten für das Ballfangnetz montiert.

Auf dem Spielfeld mit Kunststoffbelag sind folgende Spielmöglichkeiten möglich:

- Fußball
- Feldhandball
- Basketball

Die Kostenberechnung der Verbandsgemeinde Konz - Stand Mai 2020 - für eine Realisierung in der überarbeiteten Ausführung und am neuen Standort beläuft sich auf rd. 330.000,- €.

Für die Nutzung durch die Realschule plus und Fachoberschule Konz sowie das Gymnasium Konz beantragt die Verbandsgemeinde Konz mit Schreiben vom 17.09.2020 zur Umsetzung einer gemeinschaftlichen Realisierung eine Kostenbeteiligung des Landkreises als Investitionskostenzuschuss in Höhe von insgesamt 165.000,- €.

Im Haushalt 2020 stehen hierfür bei der Maßnahme 20330017 - Multifunktionsspielfeld Schulzentrum Konz – nach 2021 zu übertragende Ausgabeermächtigungen in Höhe von 100.000,- € zur Verfügung. Weitere 65.000,- € stehen als Ansatz in dem vom Kreistag am 01.02.2021 beschlossenen Haushalt 2021 bereit.

Anlagen:

Lageplan mit eingezeichnetem Standort